
会 議 録 

会議の名称 令和 2年度第 1回飯塚市健康づくり・食育推進協議会 

開催日時 令和 2年 12月 11日（金） 

開催場所 書面開催 

出席委員 

松岡委員、山口委員、塚本委員、砂田委員、宮嶋委員、佐々木委員、 

山下委員、出嶋委員、古野委員、新藤委員、樋口委員、高城委員、 

白神委員、古藤委員、大村委員 

欠席委員 なし 

事務局職員 
（飯塚市健幸・スポーツ課） 

瀬尾 善忠、吉原 寿、太田 美陽、山下 貴寛 

会議内容 

1. 議事 

(1) 飯塚市健康づくり計画進捗状況報告 

(2) 飯塚市自殺対策計画進捗状況報告 

会議資料 

資料 1：飯塚市健康づくり計画指標一覧 

資料 2：飯塚市健康づくり計画進捗確認シート 

資料 3：飯塚市自殺対策計画指標一覧 

資料 4：飯塚市自殺対策計画進捗確認シート 

公開・非公開

の別 

１ 公開   ２ 一部公開   ３ 非公開 

（傍聴者 0人） 

その他 
委員から寄せられた質疑、および質疑に対する回答については別紙のとお

り。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別紙 

 

委員から寄せられたご意見・ご質問に対する回答 

議題 1. 飯塚市健康づくり計画進捗状況報告 

ご意見等 回答 

数年前より保健所主催による透析回避の為

の「糖尿病重症化予防対策会議」が開催さ

れていますが、意見交換や情報共有はござ

いますか？ 

糖尿病重症化予防対策会議において、糖尿

病重症化予防事業の実施に関して意見交換

や情報共有を実施しています。また、平成

30 年度からは飯塚医療圏糖尿病重症化予

防推進協議会を発足し、飯塚医師会生活習

慣病対策委員会・保健所・2 市 1 町（飯塚

市、嘉麻市、桂川町）で糖尿病重症化予防

に関する意見交換や情報共有を実施してい

ます。 

担当部署が異なる為か？学童期の虫歯削減

目標が掲げられていませんが、毎年詳細な

健診データが県学歯より届いていると思い

ます。有効な活用の検討を望みます。 

ご指摘の通り、毎年度福岡県学校歯科医会

が実施した統計調査の結果が届いておりま

す。 

今後はこちらの統計結果を指標に取り入れ

る等の活用を行い、むし歯や歯周病予防対

策の強化を図ることを検討しております。 

地元畜産業育成とは矛盾しますが、最近畜

産による CO2 排出が問題提起されるよう

になって来ました。この点に関してどのよ

うな見解をお持ちでしょうか？ 

地球温暖化防止対策を農業分野においても

推進していく必要があることから、福岡県

の補助事業を活用し CO2 削減に寄与する

機械の導入の推進、温暖化ガスを多く排出

する家畜排せつ物等の管理の適正化を図る

ため、随時、畜産農家に情報提供や指導を

行い、環境問題発生の未然防止と軽減に努

めています。 

 

議題 2. 飯塚市自殺対策計画進捗状況報告 

ご意見等 回答 

今年度は新型コロナウイルス感染症拡大の

様々な影響により自殺者が増加していま

す。静岡県富士市をモデルにした対策計画

を少しだけでも目標にして実施してみては

お示しいただいた静岡県富士市の自殺対策

計画によれば、富士市は医師会、薬剤師会、

労働基準監督署等が連携し、自殺対策を推

進する「富士モデル事業」を展開しており、



どうでしょうか。ゲートキーパーをどの団

体にも養成してはどうでしょうか。年に 1

回では市民への認知度が上がらない気がし

ます。特にこの地域は多い様なので…。各

地で色々訴える事は必要と考えています。 

そのモデルでは次のような活動・啓発が行

われています。 

△自殺のハイリスク要因であるうつ病の早

期発見・早期治療を促すために、うつ病の

身体症状である不眠に着目した『睡眠キャ

ンペーン』 

△働き盛りの男性をターゲットに、「2週間

以上の不眠はうつのサイン」や「お父さん

（パパ）、ちゃんと寝てる？」等のキャッチ

フレーズで、市民の気づきを促す啓発活動 

△かかりつけ医や産業医が不眠を訴える患

者や従業員等に対し、チェック表に基づい

て精神科受診の必要について判断し、専用

紹介状で精神科等の専門医師に患者を紹介

する『紹介システム』 

これらのような他自治体の活動を参考に

し、当市の自殺対策に活用できないか検討

させていただきます。 

また、ゲートキーパーの養成については、

ご指摘の通り、多方面の団体に対しても行

う必要があると考えております（令和 2年

度に市民向けのゲートキーパー養成講座を

予定しておりましたが、新型コロナウイル

ス感染症流行に伴い中止となりました）。例

えば上述の富士市の場合、高齢者の自殺対

策として、高齢者に深くかかわる事業所職

員や介護支援専門員等に対してゲートキー

パーの養成を行っております。 

令和 3年度も市民向けのゲートキーパー養

成講座を計画しておりますので、ご意見を

踏まえ、実施したいと考えております。 

 


